

マイブーム文化学

# Culture Now

## アラビア語にも、書道がある?

文化学部 国際文化学科 3年 高柳 萌さん

数学、天文学、医学など、紀元前から10世紀にかけて、ギリシア語からアラビア語に翻訳されるという形でイスラム世界に伝わったのです。そして、イスラム世界が今まで勢力を拡大した後の12世紀です。

スペインのあるイベリア半島にいたヨーロッパでは自然科学发展が盛んになり、17世紀の近代科学の誕生につながりました。イスラム世界によって古代アラビア語にも書道があります。それに理由があります。イスラム教ではアラビア語を芸術として発展させてきた歴史があります。アラビア語は理由があります。アラビア語を書かれているアラビア語でも読み、アラビア語でしか会話が許されない1週間の合宿に参加する予定です。



## 教科書は、もう古いかも? ひらがなの歴史に新たな発見。

文化学部 京都文化学科 吉野 秋一准教授



イスラム世界がなかつた? 世界の歴史・京都の歴史 編

近代理学の発達はなかつた? 世界の歴史・京都の歴史 編

山本 啓一教授

数学、天文学、医学など、紀元前から10世紀にかけて、ギリシア語からアラビア語に翻訳されるという形でイスラム世界に伝わったのです。そして、イスラム世界が今まで勢力を拡大した後の12世紀です。

スペインのあるイベリア半島にいたヨーロッパでは自然科学发展が盛んになりました。イスラム世界によって古代アラビア語にも書道があります。アラビア語を芸術として発展させてきた歴史があります。アラビア語を書かれているアラビア語でも読み、アラビア語でしか会話が許されない1週間の合宿に参加する予定です。

数学、天文学、医学など、紀元前から10世紀にかけて、ギリシア語からアラビア語に翻訳されるという形でイスラム世界に伝わったのです。そして、イスラム世界が今まで勢力を拡大した後の12世紀です。

スペインのあるイベリア半島にいたヨーロッパでは自然科学发展が盛んになりました。イスラム世界によって古代アラビア語にも書道があります。アラビア語を芸術として発展させてきた歴史があります。アラビア語を書かれているアラビア語でも読み、アラビア語でしか会話が許されない1週間の合宿に参加する予定です。



の英知が伝承されることになれば、今日のわれわれの科学の発展はなかつたと言つても過言ではないのです。

## 花魁は、江戸時代のファッショナリーダー?

文化学部 国際文化学科 4年 川見 妃佳里さん

私が研究しているのは、江戸幕府に公認された一大歓楽街、吉原遊郭について。2年生の授業で京都の島原に行き、遊郭を見たことがきっかけでこのテーマに興味を持ちました。京都の街には、遊びのテーマが溢れています。吉原遊郭の一流の遊女である花魁(おいらん)は豪華絢爛な着物に身を包み、徹底的に文化的教養を込込まれ、今でいうタレントやモデル。髪型や着物が当時の雑誌で取り上げられまさにファッションリーダー的な存在でした。遊女である花魁は日本が誇る文化という見方がある一方、日本の恥との見方もあります。近年、この花魁文化が世界のイベントで取り上げられる際に議論が沸き起きました。私も卒業論文で両面から探究したいと思います。



近年、京都市二条城駅周辺で行われた発掘調査で、平安時代前期の右大臣藤原良相の邸宅跡から平仮名が書かれた9世紀後半の土器が多数見つかりました。私はこうした京都の遺跡などから発掘された出土文字資料の解説に携わっていて、良相邸跡の土器の解説作業にも立ち会いました。これまで教科書などで平仮名が確立したとされたのは、10世紀頃、紀貫之が編さん

した『古今和歌集』が、その先駆けといわれていました。しかし、良相邸跡の発掘で、一定の成熟した仮名文化がそれ以前にもあったことがわかったのです。これはまさしく歴史的発見です。近年、京都では教科書をも塗り替えるような発見が数多くあります。このように、まだまだ新しい発見が

あり、現場から学ぶ面白さを体感できるのが、京都で日本の文化を学ぶ魅力と言えるでしょう。

した『古今和歌集』が、その先駆けといわれていました。しかし、良相邸跡の発掘で、一定の成熟した仮名文化がそれ以前にもあったことがわかったのです。これはまさしく歴史的発見です。近年、京都では教科書をも塗り替えるような発見が数多くあります。このように、まだ新しい発見があり、現場から学ぶ面白さを体感できるのが、京都で日本の文化を学ぶ魅力と言えるでしょう。